

## **LE VAUDOUÉ - LES VŒUX DU MAIRE - 24.01.2026**

Chère Béatrice, Vice-présidente du conseil départemental,

Cher Pascal, Président de l'agglomération du pays de Fontainebleau,

Mesdames et Messieurs les maires et les élus,

Mesdames et messieurs,

Chères Valdéennes, chers valdéens,

Nous voici réunis pour les derniers vœux du mandat en cours de votre conseil municipal.

En effet en mars prochain c'est-à-dire dans environ un mois et demi, vous serez appelé à élire une nouvelle équipe qui gérera alors notre beau village. Quelle qu'elle soit, je lui souhaite bon vent.

Le paradoxe de cette matinée vient de là. Nous sommes en période préélectorale et donc de réserve.

Ainsi me voilà à formuler des vœux, certes, mais sans évoquer le futur ! Des vœux qui parlent du passé, nous appellerions plutôt cela un constat.

Je me concentrerai donc sur ce qui a pu se passer lors de cette dernière année écoulée et peut-être quelques éléments qui pourraient passer le seuil de cette nouvelle année.

Nous avons bien-sûr d'autres moyens de communiquer que les vœux. Ainsi nos réunions publiques quand l'actualité le nécessite.

Notre revue « le Messager » dont vous aurez prochainement un nouveau numéro dans vos boîtes aux lettres. Notre site internet, et aussi notre newsletter mensuelle.

Pour la recevoir régulièrement. Rien de plus simple ; il suffit de vous inscrire sur le site de la commune.

Je souhaite remercier ici celles et ceux d'entre vous élus mais également valdéens, et nos associations qui participent à la rédaction de tous ces supports de communication.

Pour le Vaudoué l'année 2025 aura été porteuse de projets et réalisations.

Je souhaite souligner l'action de notre CCAS (centre communal d'action sociale) actif et dirigé par Sylvia. Nos anciens font le choix de vivre village, c'est une bonne chose et nous devons bien-sûr vérifier que cela puisse se faire en toute quiétude. Merci aux animateurs de l'ACAD, présidé par Michael Goué, maire de Tousson, du SIEMPADH pour l'aide à domicile, mais aussi de l'EHPAD St Joseph, tous deux présidés par Pierre Bacqué.

Grand merci à nos artisans et nos commerçants. Compte tenu de la taille de notre commune, c'est une performance et une chance de vous avoir, si j'ose dire, sous la main : pharmacie, agence postale agence immobilière, supérette, institut de beauté.

Une mention particulière pour notre bar brasserie « le Denecourt » (Caroline et Alicia) qui ont ajouté une restauration de qualité à cet établissement, après un long parcours de reprise. Et également à notre nouvel artisan charpentier-couvreur, « Budan Charpente ». Merci aux autres artisans du village de conforter notre tissu économique ! Je n'oublie pas les gîtes et maisons d'hôtes sous l'œil vigilant de Joelle.

En nommant les uns, on est sûr d'oublier les autres ! Vous aurez le droit de râler. On rouvre les bureaux de la mairie lundi.

Pour parler de l'année qui vient de s'écouler, J'ai donc pris mon agenda 2025 et sélectionné quelques évènements.

On commence :

11 janvier : valse des vœux ; la coupe de champagne commencée à Ury et finie à Noisy ! Cette année on a pu respirer entre deux gorgées. Merci à vous Christian et Jean-Philippe.

20 janvier : mise en sens unique de la rue des bosquets, très utile en termes de sécurité. Hier, il y avait encore une voiture dans le mauvais sens.

31 janvier : obsèques de notre ami Gilles Augé, maire de Guercheville. La bonne humeur retombe. Les maires comme tous autres sont de passage. Agissons, mais transmettons.

21 février : bel échange avec Gerard Chanclud, maire de la Chapelle-la-Reine ; cela me fait penser que ce bourg était naguère notre chef-lieu de canton. Comment faire vivre ce fait fédérateur dans la nouvelle architecture administrative ? J'en profite pour saluer tous les maires alentours. Nous avons su créer un groupe ou l'amitié et l'échange fonctionnent bien. Merci à vous tous.

Une date oubliée : Vers ce début d'année 2025, un acte manqué sans doute. Avec Laurent Joseph, nous recevons une équipe de la télé « France 2 » pour parler sécurité routière. Nous nous exprimons et je sors une phrase que je croyais historique ; quasiment une sentence, « ce qui est dangereux », disais-je, ce ne sont pas les maires qui installent des plateaux surélevés, aux normes, mais les conducteurs qui les passent à plus de 30 à l'heure ». Assez fier de nous, en fait ! mais le soir, au 20 h, catastrophe, on nous voit balbutier quelques banalités devant la caméra. Ma belle phrase a été coupée et le reportage finit par l'interview d'un représentant d'une « association de défense de conducteurs » qui affirme que tout est à démolir et qu'il serait peut-être bon de jeter quelques maires en prison pour l'exemple. J'exagère à peine.

9 mars : « course des 16 km verts » organisé avec l'ESF, belle journée sportive. Un valdéen en tête, Antoine Derlot, 20 ans actuellement en sport Elite à Lyon. Il a déjà un palmarès énorme en course d'orientation et je voulais le féliciter devant vous mais il est parti courir ailleurs. Il est aussi suivi par Michel Charriau, maire de Samois, également président du club seine-et-marnais de ce sport exigeant. Ce dernier est d'ailleurs à cette heure en train de présider son assemblée générale.

17 mars : un enquêteur s'installe en mairie, les valdéens se pressent pour étudier le futur PLUi.

19 mars : à l'église nous cherchons d'anciens décors peints et nous en trouvons.

8 mai : (mais aussi les fusillés de Chanfroy en août et le 11 novembre) : 3 commémorations : elles participent à construire l'âme de nos villages. Merci aux associations d'anciens combattants ! Merci Amiral ! Ces associations ne sont pas réservées aux anciens combattants, mais accueillent tous ceux qui veulent faire vivre la mémoire de nos prédecesseurs et qui ont donné leur vie pour nous, pour notre démocratie et notre liberté. Rejoignez-les !

17 mai : inauguration de notre forêt pédagogique, entre Croix-Blanche et Terres Rouges. Tous présents dans le sillage d'Olivier Colin et de sa belle énergie. Il ne manquait personne et surtout pas les enfants. Le village soutient ainsi une certaine vision de l'école proche de la nature. L'équipe pédagogique joue le jeu, bravo ! Merci Emmanuelle ! Et nous tous, nous soutenons notre école avec force !

Ce petit bois nous a, depuis, ramené un beau trophée et est montré en exemple. Il faut saluer ici tout le travail de menuiserie de Francois.

2 juin : dentiste en urgence ! il y a tout dans mon agenda, et ça, c'était écrit en gros ! un maire ça peut avoir mal aux dents !

6 juin : exercice Inferno avec nos amis de Noisy, Achères et Arbonne. Le sous-préfet, Thierry Mailles à la manœuvre. Nos villages sont particulièrement exposés aux feux de forêt et démonstration a été faite que nous ne sommes pas seuls en cas de sinistre. Merci à tous les intervenants au feu ! Lorsque Thierry Mailles est parti pour Narbonne, je lui ai dit que cet exercice était aussi formateur pour lui. Aujourd'hui, il est plutôt en train de lutter contre les inondations.

20 : juin inauguration de la salle Kogan avec la famille du peintre qui nous confie une toile de l'artiste. Cette salle, dont le chantier débuta par la volonté de l'équipe précédente, est devenue indispensable : guitare, piano, méditation, yoga, dessin, peinture et toutes sortes de réunions de nos associations. Merci à tous professeurs et bénévoles qui animent ce lieu !

27 juin : kermesse organisée par l'APE et l'école. Merci à Lucile et toute son équipe ! Le marché de Noël a aussi été un succès.

6 juillet : vide grenier sous l'eau toute la journée ; à refaire, mais sans la pluie !

12 juillet : apéro républicain chez nos amis de Boissy. Il faut approfondir une histoire commune avec nos voisins. Patrick je sais que tu es d'accord avec cette vision et que notre fantastique vallée commune est peut-être le lieu de beaux échanges entre les habitants de nos villages.

17 juillet : inauguration de la brasserie Denecourt ; Alicia, Caroline vous avez réussi, bravo !

26 juillet : je suis seul au tout petit matin devant un gros arbre tombé sur le chemin du Rocher Cailleau. Le week-end est là avec sa cohorte de grimpeurs et autres amateurs de la forêt ; et personne sous la main, puis soudain arrive une voiture ; en descendant les « amis de la forêt de Fontainebleau ». Ils découpent et dégagent l'arbre en quelques minutes. Chapeau ! J'ai d'autres histoires comme ça, même la nuit sous la pluie. Il faut réfléchir à un système d'astreinte mutualisée. Jean Philippe, tu peux inscrire ça dans ton groupe de travail.

18 août : nous emmenons, avec Hervé Gouriou, notre harmonium se refaire une santé chez un facteur d'orgues à Mondreville. On l'a récupéré depuis et il fonctionne bien.

18 août : travaux dans l'école, revêtement de sol, mais aussi isolation de la terrasse de la future salle d'évolution et pose de menuiseries isolantes pour parachever leur changement total.

18 août toujours : sortir la poubelle jaune. Le tri toujours le tri ! le tri sifflera 3 fois !

20 août : pluie incessante ; résultat toute la rue de l'Ermitage inondée, y compris des maisons de la rue de la Libération. Le cabinet Liose viendra le 17 septembre. Il démarre ainsi son étude de notre système de traitement des eaux de ruissèlement ; étude cofinancée par le conseil départemental. Merci !

02 septembre : démolition de la maison Hameau, elle menace de s'effondrer par l'arrière. Habitat77 a été réactif. 2026 verra la reconstruction du bâtiment et la mise en chantier des longères à l'arrière telles que nous vous les avons déjà présentées. Que de péripéties dans ce dossier, mais au bout du chemin des logements pour des familles, gage du renouveau d'une population pérenne et de nouveaux enfants au village. L'école, toujours l'école ! Autre démolition de l'année : le mur devant la poste. Quelques-uns ont râlé devant le sacrilège, mais aujourd'hui tout le monde est d'accord : il fallait le faire. Davantage

de visibilité et de places de stationnement. Heureusement car avec le succès du Denecourt nous serions à l'étroit.

05 septembre : on fête les 30 ans de l'Age d'Or. Merci à Louise et son équipe pour cette association performante qui recrute bien au-delà du Vaudoué !

05 septembre : apéro « charte du PNRGF », bien accueilli chez Sonia à Recloses : encore une copie longue à élaborer mais qui aboutit et nous protège. Merci au PNRGF et à toute l'équipe d'Emmanuelle !

13 septembre : fête de la St Loup très réussie, avec un beau forum des associations et ensuite un spectacle danse et feu fabuleux. Merci à Christophe pour toutes les animations qu'il a su nous proposer emmenant dans son sillage Caméléart et ses bénévoles ! Merci à Aurore et son équipe !

16 septembre : le nouveau sous-préfet, Yannis Bouzar nous rend visite.

19 septembre : on reçoit la DGFIP. Le Vaudoué est bien noté, les comptes sont bien tenus et les dépenses maîtrisées. Grand Merci à Isabelle pour sa rigueur et à sa vigilance qui nous font parfois revenir à certaines réalités budgétaires !

20 septembre : concert Caméléart à l'église. Encore Caméléart ! Avec les succès du théâtre et la troupe de Christophe et la journée de la « musique en Gatinais », Caméléart sait nous réunir et nous concocter de grands moments. Remerci Aurore et Christophe et toute l'équipe ! Merci aussi à l'ADV pour ces multiples animations et à l'équipe de Laure-Hélène ! Association qui nous invite toute l'année à de saines réflexions écologiques, entre autres. Nous étions envahis hier soir par des chauve-souris dans cette salle, mais ce matin elles ont disparu.

22 septembre : achat d'une maison jouxtant la pharmacie dans le but d'agrandir notre service technique.

16 octobre : le PLUi, c'est OUI ! il défendra notre architecture et notre art de vivre, largement approuvé, il est désormais notre règle du jeu pour toutes questions d'urbanisme (même si quelques-uns ont cru bons de traiter les élus avec peu de délicatesse). Merci aux membres de la commission urbanisme pour toutes ces réunions et à Eric Hendericksen du cabinet EU CREA qui nous a accompagné sur ce long dossier ! Et à l'équipe de la CAPF bien-sûr pour la mise en musique !

10 décembre : conseil municipal. Nous portons sur les fonts baptismaux notre COVALE (comité consultatif valdéens pour l'environnement et le cadre de vie) sous l'impulsion de Laurent Joseph qui en prend la présidence. Nous confirmons ainsi formellement l'engagement du village et de son équipe, mais aussi de sa population, pour la transition écologique. Merci Laurent !

13 décembre : vin chaud sur la place Pasteur. Merci à Stéphanie Delorme pour les décorations, à Sylvia pour l'intendance et Jean-Marc Puigserver et son orgue de barbarie ! Jean-Marc a un métier rare, il est noteur, il y a 3 en France, il perfore des bandes de carton musicale pour ses instruments. Le sien a émerveillé nos enfants. Il alternait avec son jeu avec le magnifique carillon de notre ami Hervé Gouriou. Encore un valdéen avec un métier rare, puisqu'il est un des derniers campanistes de France au chevet de nos cloches, nos clochers et nos beffrois. Il a, dans l'année, fait redémarrer le grand bourdon de notre Dame, rien que ça ! Nous sommes heureux de les compter parmi les valdéens. On en a profité pour inaugurer les nouveaux réverbères de la place Pasteur et de la place de l'Eglise.

17 décembre : notre maître d'œuvre, monsieur Leynet, nous présente son diagnostic concernant notre église de St Loup. Super document qui occupera les futures équipes. Merci à la fondation du patrimoine prêté à nous aider sur ce sujet, merci mon cher Bernard et bien sûr à Hervé Gouriou dans son élément !

18 décembre : toujours dans mon agenda : conseil d'administration de la SEM du pays de Fontainebleau que j'ai l'honneur de présider, société d'aménagement au service de notre communauté. Je salue ici notre directeur Général Olivier Levalois. Olivier, vous avez certes une sacrée personnalité, mais surtout un vrai savoir-faire à notre service à tous. Nous avons de belles réalisations à notre actif et résistons assez bien aux vents contraires. Merci à vous !

Voilà c'est tout pour cette année et je referme mon agenda ! Merci à tout le conseil municipal qui est resté uni et au travail tout au long de ce mandat. À Didier sur tous les fronts, et tous les travaux de voiries accomplis, sa disponibilité, sa polyvalence, son optimisme. A Joelle engagée sur bien des sujets. Thomas, notre bonne fée informatique et tous autres systèmes de communication. Marie- Claude, tous nos végétaux sont sous sa haute surveillance. À Gosia auprès de nous au CCAS et au secours de nos amis ukrainiens avec Daniel et son association Pussa. Et nos 2 Nathalie, chacune et chacun enfin investis dans ses délégations. Merci à nos agents administratifs Charlotte, Angelique, Brigitte. Grâce à elles 3, la maison tourne. À Sébastien et Cyprien, nos agents techniques sur tous les fronts et au service du village. Et toutes celles et ceux qui animent le périscolaire, à Christelle qui est partie à la retraite mais n'hésite pas à donner encore un coup de main. À Stéphanie auprès de nos petits de la maternelle. Merci à l'équipe de la bibliothèque municipale ! À tous nos bénévoles ! Enfin merci à tous nos contributeurs : Etat, région, département, CAPF, PNRCF, SDESM, pour leurs aides et les gros sous qui les accompagnent parfois. Merci au CRDMA et à Claude-Clément Perrot et les soins qu'il porte à la chapelle de Fourches. Et merci à vous tous qui avez eu la patience de m'écouter. Je vous adresse mes vœux et ceux du conseil municipal les plus chaleureux pour cette année 2026.

Nous allons maintenant remettre 2 médailles du travail : Sébastien Jacquemin, et j'appelle Sonia à mes côtés (voir fiche), Madame Sophie Lallouet (voir fiche).

Je souhaitais aussi vous faire part du côté artistique du Vaudoué. Ainsi vous pouvez voir cette pile de livres. Ils ont été écrits par des valdéens ou par des auteurs parlant du Vaudoué. Ces ouvrages seront disposés sur un présentoir à part dans notre bibliothèque municipale et seront à la disposition de tous.

Voilà également des peintures d'artiste ayant vécu au village : Chavanon, Ismak Kogan, Jean Carzou, et bien sûr Emilie Cron. Emilie est également une sculptrice de talent avec un grand parcours professionnel. Ces 2 silhouettes que vous voyez là, il en existe encore des dizaines pour compléter l'œuvre. Elles ont été vues dans beaucoup d'endroits et musées. Emilie, tu as rencontré tant de personnes célèbres mais tu as su aussi t'attarder sur des gens du cru. Toutes ces silhouettes sont aujourd'hui au Vaudoué dans ton atelier. Ces deux personnages, je vous demande de les découvrir. L'un est un ancien valdéen aujourd'hui décédé, l'autre une immense écrivaine. À vous de jouer !

Maintenant et en conclusion de cette cérémonie je remets à Emilie la médaille du Vaudoué et je la constitue Citoyenne d'Honneur de notre village.

Je laisse la parole à Pascal puis à Beatrice.